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“建个群、拉一帮人就开始卖东
西了！”说到微商，很多人有点不太
放心。

“你看，这没多长时间，我就进
了十来个微商群。”市民张女士对记
者说，语气里带着疑惑。记者问她
是否觉得所有的微商群都不靠谱，
她说：“那倒也不是，还真有一两个
群的东西吸引了我，买了几次，觉得
还可以。但我总不放心，也不知道
他们的东西是从哪儿来的。”

带着张女士的疑惑，记者联系
到了某微商群的群主李女士，李女
士告诉记者，她是兼职做的微商，且
是下一级的分销商。当初做的时候
也是被做微商的朋友鼓动的，“反正
工作不太忙，组个群就能卖东西了，
挣多挣少无所谓”。记者问她做微
商都有哪些工作、忙不忙。李女士
说工作量不大，主要是转发一下商

品信息，如果顾客有问题，可以联系
客服询问。

经过介绍，记者联系到了全职
做微商的范思绮，一位 34 岁的女
士。本来已经约定6月 1日上午采
访她，结果她说“改天吧，马上要6·
18电商节了，我太忙了，昨天晚上只
睡3个小时”，最后把时间改在了下
午。

直到进她家好一会儿，她都没
抬头招呼记者——一直在使用手机
呢。后来放下手机，她说：“我想争
取和大电商一样的优惠政策，这几
天都在和供货商谈。”

范女士是福建厦门人，4年前
嫁到平顶山，2018 年她开始做微
商，那时她已经在本地生活了一段
时间，发现北方人在皮肤护理方面
有所欠缺，而她自认为在护肤品方
面有一定经验也有眼光，且有不少

亲戚同学在国外，有一些代购经验，
于是决定做微商。

“刚开始建群也要借助朋友的
关系，把他们的群成员吸引到我的
群里，有时候可能有点烦人，但是刚
开始要聚人气，必须这样。”她说，

“时间一长，真正的顾客就会沉淀下
来，就不用再四处拉人了。”

微信群成立的前两个月，她的
东西乏人问津，几个月过去后生意
有了起色，到目前为止，她的顾客群
已经相当稳定，月盈利在 1万元左
右。她的供货商也发展成以国内大
型商贸公司为主，只在特别喜欢某
件东西时才让海外的朋友代购。

“你说那种建个微信群卖东西
的，不一定算是微商，我认为这中间
的区别在于是否对商品先把控后销
售。”她说，“我的主要商品我都亲自
体验过才卖。”

“如果你把这话说给顾客听，他
们凭什么不会认为你是在说漂亮话
呢？他们又看不见。而且，那么多
商品呢，真的有必要这样做吗？”记
者问。

“如果我不亲自体验就描述不
出使用这种东西的感受，在回答顾
客的问题时就会模棱两可，给不出
确定的答复，比如这种麦片，顾客如
果问‘老人能不能吃’，我如果尝过
就可以肯定地回答他，如果没尝，就
只能打马虎眼，时间一长，顾客的黏
性就会出问题。”她说。

范女士平时的工作量还是比较
大的，她要不停地挑选商品，然后自
己撰写文案，自己做客服，“差不多
每星期要写8条文案，简单的文案
写个一二十分钟，有的东西特别喜
欢，特别想表达出那种感觉，可能三
天才写得出来”。她说，“有一次去

鲁山漂流，可能有4个小时没摸手
机，再拿到手机竟有恍若隔世的感
觉——已经很久没有这么长时间不
和手机在一起了。”

虽然她目前的主要工具仍然是
微信，但她在大电商平台也注册的
有店铺，同时她还在微信公众号等
自媒体平台上写作引流。“有一次记
录了生活中的一件小事，真情流露，
竟然吸引了好几千人关注，好多人
找我来买东西，让我体验到了引流
的重要性。”她说。

有段时间，为了让顾客能在线
下体验产品，她在写字楼租了一间
房，经过一年的运营发现对生意贡
献不大就退掉了。她说：“但我还是
准备在家附近再租一间房，不对外，
只是作为我的工作空间，然后雇个
客服。我不想再居家办公了。”

（本报记者 娄刚）

做微商，不是建个群就行了

□记者 娄刚

本报讯“你的买房需求，我们帮你
对接”，近期，又有市民拨打本栏目热线
电话，请房地产工作室为他们推荐合适
的楼盘。

在老城区住的方女士即将退休，她
想在新城区买一套带院子的房屋养老，房
地产工作室向她推荐了新城区建业十八
城，该楼盘现售有7层电梯房，一楼带院
子，有多种户型。方女士表示可以考虑。

买房人的需求各不相同，不管你是
想离单位近点，还是想买学区房，或者
是住的大点、环境好点，房地产企业都
有针对性考虑，开发的楼盘或兼具多种
优势，或独占一方之利。平顶山日报社
房地产工作室和本市房地产企业包括
多家知名房企有长期合作关系，对市区
绝大多数在售楼盘都有深入的了解，利
用这一优势，“按需荐房”栏目将根据你
的需求，为你对接最理想的房源。

找房请打18937564567

市民求助
“按需荐房”栏目

□记者 娄刚

本报讯 市房产事务服务中心公布
数据显示，今年4月份，市内五区商品
房共销售 1562套（间），二手房共成交
555套（间），比3月份均有大幅增长。

统计显示，今年4月，我市商品房共
批准预售面积17.38万平方米。其中商
品住宅批准预售面积17.08万平方米，
非住宅批准预售面积0.3万平方米。

4 月份，市内五区商品房共销售
1562套（间），销售面积 181255.79平方
米。其中商品住房销售1516套（间），销
售面积177579.50平方米；非住宅销售
46套（间），销售面积3676.29平方米。

市内五区二手房共成交 555 套
（间），成交面积 52935.40平方米。其
中二手住房成交554套（间），成交面积
52874.85 平 方 米 ；非 住 宅 成 交 1 套
（间），成交面积60.55平方米。

而在3月份，市内五区商品房共销
售 1123 套（间），其中商品住房销售
1096套（间），非住宅销售27套（间）；市
内五区二手房共成交269套（间），其中
二手住房成交267套（间），非住宅成交
2套（间）。4月份和3月份相比，住房
销售量和二手住宅成交量分别增加
420套（间）和287套（间）。

市区商品房销售回暖

□记者 娄刚

本报讯 近日，市民李女士向
本报反映，她在市区矿工路东段
某小区买的房子，产权面积小于
合同面积，按照合同约定，卖方
应退她房款1500余元，但她向房
地产公司反映后，却迟迟没有得
到回应。

5月 31日，记者见到了李女
士的母亲，她向记者出示了房产
证和购房合同。房产证显示其住
房面积为64.7平方米，购房合同
显示合同约定面积为 65.2 平方
米，相差0.5平方米。

李女士的母亲说，房子是
2008年付的首付，房价每平方米

3300多元，2019年 11月办理房产
证后，她们发现有 0.5 平方米的
误差，又看了下购房合同，发现合
同上对面积差异问题有详细的规
定：“产权登记面积小于合同约定
面积时，面积误差比绝对值在3%
以内（含3%）部分的房价款由出
卖人返还买受人；绝对值超出3%
部分的房价款由出卖人双倍返还
买受人。”按照这条规定，她们是
可以向卖方要求退款的。后来，
在业主微信群里交流时，李女士
发现还有多位业主的情况跟她一
样，于是他们找到小区开发商要
求退款，但对方迟迟没有给予明
确答复。

“大家都觉得，房子有点误差

是免不了的，既然合同上写得清
清楚楚，那就按合同办就行了。”
李女士的母亲说。

之后，记者电话联系到了相
关开发商负责处理这件事情的工
作人员王女士。王女士承认李女
士反映的问题确实存在，且不止
一户，她说，这件事情一直没有得
到处理的原因在于“房产证去年
底才办下来，然后中间发生了疫
情，所以就一直拖了下来”，她表
示会尽快向上级汇报，然后拿出
一个解决方案。

记者把王女士的话向李女士
转达后，她表示会再次提醒该房
地产公司，请他们给出一个明确
的解决时限，不要一拖再拖。

本报长期关注房屋买卖中的
问题，如果你在买房中遭遇了如
面积陷阱、五证不全、配套缩水、
霸王合同、产权不明、交房纠纷、
质量问题、房产证问题等；物业服
务态度差、供暖供水纠纷、物业乱
收费等；中介欺诈等问题，请拨打
电话 4940521 向我们反映。为便
于厘清事实和责任，请你全面真
实地反映情况，尽可能多地提供
信息，可采用文字、图片、视频等
形式。

产权面积小于合同面积，请按合同退款

土生土长的平顶山人刘先生
在广州打工多年，3年前带着媳
妇回到鹰城安家，他们前后买了
两套房子，一套新房一套二手洋
房，过程有点折腾。他们是咋考
虑的呢？

刚回来的时候，刘先生和媳
妇住在父母家，父母家面积 120
多平方米，够住。两口子本来是
想尽尽孝心，但他们的生活习惯
和老人完全不一样，“还像在广州
一样，睡得晚，爱点外卖”，他们

“不健康”的生活方式，两位老人
看不惯，也着急，就不免唠叨他
们，他们不想听唠叨，就决定买房
另住。

刚开始，他们卫东区买了一
套面积不大、买一送一的公寓式
房屋，40多平方米的房子加一层
隔板变成上、下两层。他们的考
虑是在这套房子里暂时过渡一
下，过两年有孩子了再买套大点
的，把这套靠近学校的房子租出
去。由于房子的特殊结构，装修
时刘先生发现费用过高，怎么办
都觉得不划算，就放弃了在这套
房子里住的想法，决定另买一套。

他们找到了房产中介，中介
找了几套房他们都不太满意。要
么是小区环境和物业服务不够
好，要么小区有点偏僻，“点外卖
都不方便”，或者是离老城区父母
家太远，不方便回家。

后来他们在市区凌云路一高

档小区相中一套房子，比较满意
的是这套房子是刚装修过的新
房，正合他们急于入住的心情。
不过因为价格问题没谈拢，最后
他们没买。但通过沟通和实地观
看，他们对这个小区的环境很满
意，“小区有绿地，物业服务也好，
离父母家也不算太远，周边还有
商业区，方便”。

时间不长，就又有房产中介
联系到他们，给他们介绍这个小
区的另外一套房子。这是一套洋

房，面积不算太大，将近100平方
米，但对他们来说足够了，最称心
的是房子也刚装修过，且装修风
格符合他们的眼光，不需要再作
改变，另外家具、家电等一应俱
全，可以拎包入住。最后，他们以
90余万元的价格买下了这套房
子，简单收拾一下就搬了进去。

“后来又添了一些提高生活品质
的物品，花了几万元钱，其他就没
花啥钱了。”刘先生说。

如果你在平顶山买过房子，

欢迎你向我们分享买房经历，可
以讲讲是怎样随着生活的变化买
房的，也可以讲讲买房过程中精
打细算、东挪西借甚至和房地产
企业“过招”的感受，还可以讲讲
同物业和邻居打交道的故事，总
之，只要是和买房有关的故事，都
可以讲讲。 （本报记者 娄刚）

打工返乡
他买了一套拎包入住的房子
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